
10:00　開議
挨拶
出席議員15名、欠席議員1名
・定足数に達しているため、本日の会議を開く。
・本日の議事日程は、配付のとおり。

日程第1　会議録署名議員の指名
・会議規則第126条の規定により、4番小椋議員、5番外山議員、6番大内議員の3
名を指名する。

日程第2　特別委員会付託事件審査結果報告
・特別委員会に付託した議案の審査結果の報告を議題とする。
(1)　予算決算審査特別委員会付託事件（町長提出議案第11号、議案第12号、
議案第13号、議案第14号、議案第15号、議案第16号、議案第17号、議案第18
号）
・全員をもって構成した委員会で審査しているため、委員長報告を省略することに異議
はないか。
簡易評決
異議なし

決定
日程第3　各議案の討論・採決
(1)　予算決算審査特別委員会付託事件
・令和4年度各会計補正予算については、全員をもって構成した委員会で審査し、質
疑・討論、採決を行っているため、討論を省略することに異議はないか。
簡易評決
異議なし

決定
議案第11号　令和4年度別海町一般会計補正予算(第9号)について
採決
異議なし

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 - 〇 〇 〇 〇 〇

議案第11号　原案可決

について
採決
異議なし

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 - 〇 〇 〇 〇 〇

議案第12号　原案可決
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議長 西原
議長 西原 議案第12号　令和4年度別海町国民健康保険特別会計補正予算(第2号)
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について
採決
異議なし

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 - 〇 〇 〇 〇 〇

議案第13号　原案可決

採決
異議なし

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 - 〇 〇 〇 〇 〇

議案第14号　原案可決
議案第15号　令和4年度別海町後期高齢者医療特別会計補正予算(第1号)
について
採決
異議なし

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 - 〇 〇 〇 〇 〇

議案第15号　原案可決

採決
異議なし

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 - 〇 〇 〇 〇 〇

議案第16号　原案可決
議案第17号　令和4年度別海町水道事業会計補正予算(第4号)
採決
異議なし

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 - 〇 〇 〇 〇 〇

議案第17号　原案可決
議案第18号　令和4年度別海町下水道等事業会計補正予算(第4号)
について
採決
異議なし

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 - 〇 〇 〇 〇 〇
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議長 西原 議案第16号　令和4年度町立別海病院事業会計補正予算(第3号)
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議長 西原 議案第14号　令和4年度別海町介護保険特別会計補正予算(第2号)について
議長 西原

議長 西原



日程第4　令和5年度別海町一般会計予算（町長提出議案第3号）
日程第5　令和5年度別海町国民健康保険特別会計予算（町長提出議案第4号）
日程第6　令和5年度別海町介護サービス事業特別会計予算（町長提出議案第5号）
日程第7　令和5年度別海町介護保険特別会計予算（町長提出議案第6号）
日程第8　令和5年度別海町後期高齢者医療特別会計予算（町長提出議案第7号）
日程第9　令和5年度町立別海病院事業会計予算（町長提出議案第8号）
日程第10　令和5年度別海町水道事業会計予算（町長提出議案第9号）
日程第11　令和5年度別海町下水道等事業会計予算（町長提出議案第10号）

一括説明
一般会計予算内容説明
国民健康保険特別会計予算内容説明
介護サービス事業特別会計予算内容説明
介護保険特別会計予算内容説明
後期高齢者医療特別会計予算内容説明
病院事業会計予算内容説明
水道事業会計予算内容説明
下水道等事業会計予算内容説明

・議案第3号から議案第10号までの8件の審査について、予算決算審査特別委員会
へ付託のうえ、審査することに異議はないか。
簡易評決
異議なし

決定
・全員による予算決算審査特別委員会に付託されたので、質疑を省略することに異議
はないか。
簡易評決
異議なし

決定
休憩　11:09
再開　11:18
日程第12　別海町個人情報の保護に関する法律施行条例の制定について
（町長提出議案第19号）
日程第13　別海町情報公開・個人情報保護審査会条例の制定について
（町長提出議案第20号）

一括説明
内容説明
質疑
・３点ほど、御質問する。
　これまでの町の個人情報保護についての考え方や方針、対策が変わるのかどうか。
　町の意図に反して流出をするということを防ぐ具体的方策について。
　加工された情報が流出又は本人の承諾なしに第三者に提供されるっていうことは、な
いというふうに思うが、その点の確認を。
・もともとの条例の考えを引き継いでいるということになるので、その辺について、情報の取
扱うルール、町のルールが変わるというか、その精神そのものについて変更になっているも
のではない。
　セキュリティー対策については、これまで取り扱っているものに準じて行うということになる
が、いろいろマイナンバー等の導入もあって、個人情報というものが、統一的に管理され
る部分もあるので、そういうものが誤った形で使用をされていないか、そういうことを審査を
する、チェックをする機能を持った組織として、内閣府に置かれる委員会があるが、これら
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は全て、日本全国どこの部分に対しても、チェックの目を引き光らすというような機能を持
った委員会となるので、町の独自というものではなかなか難しいかなというふうに思うが、
その辺について、期待をしたいというふうに思う。
　情報セキュリティーに関する規定というものも、この情報の進化というデジタル化が進む
中で、町としての要領整備、要綱整備等も定めながら進めているので、そちらの方でしっ
かりした体制を今後も構築していきたい。
・個人情報が町の段階で、町が意図しないんだけど流出してしまうと。
　それを最大限に防ぐというそのお考えがおありだと思うんだけど、その点、町の責任で流
出していくということを防ぐということで最大の努力をするっていう点について、再度確認し
たい。
　加工された情報が、これも確認なんですが、本人の承諾なしに第三者に提供されると
いうことはないっていうふうにお答えになったかなと思うが、そういうことはありませんねっとい
うことを確認したい。
・なかなか難しい問題だとは思うが、今回の法律が導入されるに当たり、安全管理措置
という部分についても、国のガイドラインに記載されている内容としては、組織体制の確立
、あるいは職員の教育であったり、機器の管理システム対策の設定というようなことになっ
ているけれども、この安全管理については、現行の条例においても、関係規定があり、そ
れに基づいて、いろんな要綱や要領の整理等ということにも努めているので、そういう形で
引き続き、進めていく。
　加工したデータの流出であるとか、漏えいということに関しては、セキュリティー機能ってい
うものを、町が推し進めているデジタル化の速度に合わせながら、一方でそれに対するセ
キュリティー対策もあわせて、今後も講じていくということを進めていくという以外にはないの
かなというふうに考えている。
　そういう対策については、講じていきたいというふうに考えている。
・議案第19号と議案第20号の2件については、総務文教常任委員会に付託する。

休憩　11:46
再開　12:56
日程第14　別海町職員の定年等に関する条例の一部を改正する条例の制定について
（町長提出議案第22号）
日程第15　別海町職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の制定について
（町長提出議案第23号）
日程第16　職員の懲戒の手続及び効果に関する条例の一部を改正する条例の制定に
ついて（町長提出議案第24号）
日程第17　別海町企業職員の給与の種類及び基準に関する条例の一部を改正する条
例の制定について（町長提出議案第25号）
日程第18　職員の勤務時間及び休暇に関する条例の一部を改正する条例の制定につ
いて（町長提出議案第26号）
日程第19　職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例の制定について
（町長提出議案第27号）
日程第20　別海町人事行政の運営等の状況の公表に関する条例の一部を改正する条
例の制定について（町長提出議案第28号）
日程第21　公益的法人等への別海町職員の派遣等に関する条例の一部を改正する条
例の制定について（町長提出議案第29号）
日程第22　職員の再任用に関する条例を廃止する条例の制定について
（町長提出議案第43号）
日程第23　別海町職員の降給に関する条例の制定について
（町長提出議案第21号）

一括議題とする。
一括説明
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議案第22号から第29号及び議案第43号内容説明
議案第21号内容説明
質疑
・2、3点お伺いする。
　全体評語という用語があるけれども、これは人事評価上の能力評価と業績評価という
のがあるが、これらを総括した総括評価のことを言ってるのか。
　全体評語っていうのは、段階的に３段階なのか５段階なのかね、段階が何段階ある
のか。
　定期評価の時期について。
・人事評価の能力評価と業績評価の総括評価のことになる。
　全体評語は、全部で5段階という形で、現在人事評価は行っている。
　今、本町で行っている人事評価のスケジュールは、年度当初に、まず職員、個人個人
が目標設定を行って、所属長、職場長の期首面談を行い、目標設定を具体的に定め
る。
　その目標設定に向かって、1年間評価勤務に当たるということになるが、その1年経過
する少し前に職員は自らの1年間の自己評価を行うということになる。
　その自己評価を持って、所属長、職場長による評価として期末面談を実施した上、
最終的な職員の評価ということを決定している。
　評価の流れの回数としては、１回ということになるのかなとは思う。
・全体評語が最下位というのは、5段階の評価があるんでしょうけども、最下位になるって
いう確率はどの程度あるのか。
・本町において導入をしてから数年経過することになるが、5段階で5が極めて良好、4が
特に良好、3が良好、通常、2がやや良好でない、1が良好でないということになるけれど
も、これまでの中で、全ての全体評価の中で、1やや良好ではないという部分に該当する
職員がいたという事例はない。
・令和13年には65歳にまで引き上がるっていう話で、60歳超えての管理職にはなれな
いというところでの降格ということが、その規定がなかったから、今回、規定を設けますとい
うことだが、これは単に、定年が伸びたから必要だということもあるんだけど、職員全般に
関わる規定っていうふうな捉え方でいいか。
　評価に対する本人の疑義というのか、異議というのか、見解が違うっていう場合の措置
として、どんなことが規定されているのか。
・もともと分限に関する条例というものを町の方では定めており、その部分についての条例
の定めというのはあるが、その分限条例の中で、具体的に降給に関する定めというものを
行っていないということの中で、今回、この役職定年制と定年延長の制度が導入される
に当たり、そのことを盛り込んだ中での心身の不調であったりというようなことも含めて、降
給せざるを得ない状況になったような時のことも全体的に網羅するためにということでの条
例の定めということになっている。
　所属長はこの自己評価に対して、必ず所属長としての評価を行い、その評価結果等
を本人に開示するしないは、その際の判断になるすけれども、それをしながら期末面談を
行うということになる。
　その期末面談というのは、もちろん１年間の総括をした部分での面談ということになる
が、自分の評価、あるいはそれと所属長の評価、その辺に差異はないのか、あるいは差
異があったとした場合に、どういうことなのかということもきちんと話し合えるような形というか
そういう仕組みの中で、人事評価の流れというものを設定しているので、その際に疎通が
できるというような形になっているところ。
・理論上、やっぱりどうしてもこう何というか、争いっていうか、評価の違いが出てきた場合
それに対する規定はあるのか。
・この人事評価の制度の中で、いわゆるそういう食い違い、意思の疎通ができないなんて
いう場合に、相談員制度みたいの設置をして、そこに相談をして、整理をするという制度
はあるが、実際にこれまでのところでその制度を活用するといったような流れの事例という

総務部長 浦山

議員 13番 中村

総務部長 浦山
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総務部次長 伊藤
総務部長 浦山
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のは、起きていないところ。
・5段階で評価をしまして、評価する側は、直属の上司1人でなくて、評価補助者もつけ
るし、どちらかというと、自己評価の方が、やはり自分1人の考え方になるので、上司はい
ろんな部下を見て、こう見比べた中で、全体評価しますんで、本人といろんな期末面談
で、あなたはこう評価してても、上司はこう見てるよっていう話をすると、大体納得されて
いるということだと。
　非常に問題になるような、１番低いだとか、そういう評価がされていて、そのことが昇給
や昇格に影響を及ぼすような事態であればですね、その評価が必ずではないにしても、
そういう昇給、昇格とかに影響も及ぼすということはありうることになっている。
　そういうことがあるのであれば、もちろん、それは公平委員会とかに申立ててもらうという
ことにはなろうかと思うが、評価制度そのものを運用していく中で、総務部長が答えたよう
に、今までの間で、そのようなことは起きていないという状況。
・かなり微妙だなというふうに思ってるが、相談員制度っていうお話がありましたんで、それ
はどういうものかは、最後にちょっとお聞きしたい。
・評価制度を円滑に運用するために、評価者と被評価者が制度内容をよく理解し合っ
て、適切に評価を行うということが前提になるが、開示された評価結果に納得がいかな
い、あるいは苦情、その人事評価に関する苦情全般というか、そういう形の中に、口頭、
あるいは電話、メール等により、苦情相談員に申出、相談を行うということになる。
　ただし、開示をされた評価結果に関する苦情相談については、その評価結果の早期
確定の観点から、評価結果の開示を受けた日から1週間以内に申出ができるというよう
な規定になっている。
　また、苦情相談員の対応としては、その申出があった場合については、その内容に応じ
て、相談内容が評価手続にもし関連することであれば、改革が必要と判断される場合
には、申出を行うであるとか、あるいは苦情相談を受けて、相談者が受けても、職員が
例えば納得をしない場合というのは、その苦情処理の申出期間中に留意をしながら、次
の手続に移行するため、そういう機関への相談等についてをアシストするような形というよ
うなことが想定されているというもの。
他に質疑あるか。
なし。
・議案第21号については、総務文教常任委員会に付託する。

休憩　13:57
再開　14:07
日程第24　別海町監査委員条例の一部を改正する条例の制定について
（町長提出議案第30号）
内容説明
質疑なし

日程第25　別海町手数料条例の一部を改正する条例の制定について
（町長提出議案第31号）
内容説明
質疑なし

日程第26　別海町国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制定について
（町長提出議案第32号）
内容説明
質疑
・以前、税の改正について、モデルケースで説明を受けた時にいろいろなケースがあったん
だけど、モデルケースと比べると税額は上がるのか、下がるのか。
・以前、示させていただいたモデルケースについては、今回の改正した税率で計算している
ので、変わらない。
他に質疑あるか。
なし。

議長 西原
議員 一同

町民課長 皆川
議長 西原
議員 13番 中村

町民課長 皆川

議長 西原
議長 西原

財政課長 角川
議長 西原
議長 西原

議長 西原
議長 西原
議長 西原
議長 西原

総務部次長 伊藤

議員 13番 中村

総務部長 浦山

議長 西原
議員 一同

副町長 佐藤



日程第27　別海町家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一
部を改正する条例の制定について（町長提出議案第33号）
日程第28　別海町放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条
例の一部を改正する条例の制定について（町長提出議案第34号）
日程第29　別海町特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基
準を定める条例の一部を改正する条例の制定について（町長提出議案第35号）

一括説明
内容説明
質疑なし

日程第30　別海町国民健康保険条例の一部を改正する条例の制定について
（町長提出議案第36号）
内容説明
質疑なし

日程第31　別海町営畜牛育成牧場の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条
例の制定について（町長提出議案第37号）
内容説明
質疑なし

日程第32　別海町中小企業融資条例の一部を改正する条例の制定について
（町長提出議案第38号）
内容説明
質疑なし

日程第33　尾岱沼ふれあいキャンプ場条例の一部を改正する条例の制定について
（町長提出議案第39号）
内容説明
質疑なし
・リピーターの方への説明はどのようされていくのかということと、ホームページの中で改修さ
れた施設を宣伝するようなその方策っていうのは考えているのか。
・北海道キャンプ場ガイドというキャンプをされる方が購入される本の方でＰＲをさせてい
ただきたいと思っている。
　また、本町ホームページ等にも更新された外見ですとか内見ですとかというものをアピー
ルして利用促進を図っていきたいと考えている。
他に質疑あるか。
なし。

日程第34　別海町ふれあいランド条例の一部を改正する条例の制定について
（町長提出議案第40号）
内容説明
質疑なし

休憩　15:09
再開　15:17
日程第35　別海町道路占用料徴収条例の一部を改正する条例の制定について
（町長提出議案第41号）
内容説明
質疑なし

日程第36　別海町生涯学習センター設置及び管理等に関する条例の一部を改正する条
例の制定について（町長提出議案第42号）
内容説明
質疑
・有料のコンサートで利用する場合とか、それから町内の音楽教室が無料で発表会など
を開く時、その時の利用料について違いがあるかどうか。

議長 西原
議長 西原

生涯学習センター長 新堀
議長 西原
議員 11番 瀧川

議長 西原
議長 西原
議長 西原
議長 西原

管理課長 松田

商工観光課長 田畑

議長 西原
議員 一同
議長 西原

商工観光課長 田畑

議長 西原
議長 西原

商工観光課長 田畑
議長 西原
議員 11番 瀧川

議長 西原

農政課長 小野
議長 西原
議長 西原

商工観光課長 田畑

福祉部次長 干場
議長 西原
議長 西原

町民課長 皆川
議長 西原

議長 西原

議長 西原 ・議案第33号から議案第35号の3件については、一括議題とする。



・営業行為となった時点では料金が発生するが、町民の方が御利用いただく場合には、
減免等の対象になる場合もあるということで、条例どおりの設定になる。
・改めて御説明したい。
　料金の方は、通常、有料コンサートの場合は、貸室と同様に料金が発生する。
　その利用する主催団体が、文化連盟等に加盟している場合は、減額の措置等もある
ので、その内容によって料金が発生する場合、減額になる場合というふうな形式となって
いる。
・そうしましたら、減免してもらうということなると、みなくるで説明いただいて申請が必要と
いうことになるのか。
　その時に、きちんと説明していただかないと減免申請とれないということにもなると思うが。
・減免申請については、施設、備付物品等含めて、申し込みのあった段階で、その都度
こちらの方から御説明させていただくとともに、申請用紙の方にも減免規定等記載させて
いただいているので、利用者等については、御理解いただいているかなというふうに認識し
ている。
他に質疑あるか。
なし。

日程第37　別海町地域情報通信施設条例を廃止する条例の制定について
（町長提出議案第44号）
内容説明
質疑
・条例は廃止するということわかったが、施設自体は解体するのか、普通財産にしてとか、
そこら辺はどうなっているのか。
・施設のうち、鉄塔に附属している通信設備については、本定例会に御提案している令
和5年度当初予算の中で撤去費を計上させていただいている。
　また、通信鉄塔については、昨年来から各携帯電話キャリアにいろいろ御相談したり、
意向の確認を行っているところだが、全キャリアから活用の予定はないということを確認し
ているところで。
　このため、令和5年度の中で、他の利用方法がないかなども含め、鉄塔の取扱いにつ
いて検討してまいりたいと考えている。
・財産的には、これで行政目的をなくしちゃったんだから、普通財産として持ってるというこ
とか。
・情報通信施設については、この条例の目的に基づいて設置している設備でございます
ので、この条例の廃止をもってその役割終えることから、議員お見込みのとおり、普通財
産として管理も含めて取り扱っていく予定。
他に質疑あるか。
なし。

日程第38　工事請負契約の締結について（イーストタウン寿団地公営住宅改修建築工
事（3号棟））（町長提出議案第45号）
内容説明
質疑なし

日程第39　辺地に係る公共的施設の総合整備計画の変更について
（町長提出議案第46号）
内容説明
質疑なし

日程第40　町道の路線認定及び廃止について（町長提出議案第47号）
内容説明
質疑なし

日程第41　別海町監査委員の選任について（町長提出同意第2号）
内容説明
質疑なし

議長 西原
議長 西原
町長 曽根
議長 西原

議長 西原

財政課長 角川
議長 西原
議長 西原
管理課長 松田

議長 西原
議員 一同
議長 西原

財政課長 角川
議長 西原

議員 3番 田村

ふるさと応援・情報化推進室長 松本

議員 3番 田村

ふるさと応援・情報化推進室長 松本

議長 西原
議員 一同
議長 西原

ふるさと応援・情報化推進室長 松本
議長 西原

生涯学習センター長 新堀

生涯学習課長 福原

議員 11番 瀧川

生涯学習課長 福原



日程第42　根室町村等公平委員会委員の選任について（町長提出同意第3号）
内容説明
質疑なし

日程第43　工事請負契約の締結について（グリーンハイツ長寿命化改修建築主体工事）
（町長提出報告第2号）
内容説明

日程第44　工事請負契約の締結について（風連１号配水池外１改修工事）
（町長提出報告第3号）
内容説明

16:06　閉会
財政課長 角川
議長 西原

町長 曽根
議長 西原
議長 西原

財政課長 角川
議長 西原

議長 西原


